
Akio Abe disse que oportu-
nizar cursos de capacitação 
tem sido um dos trabalhos 
da sua administração, pois 
possibilita a população 
buscar melhor emprego ou 
gerar renda trabalhando por 
conta própria.
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Festival de Dança foi um grande 
sucesso e superou as expectativas

Quarto Centenário entrega certificados
para participantes do curso de costura

Com uma programação repleta de danças, música e expressões artísticas, o 1º Festival de Danças de Goioerê, foi um grande sucesso. O evento acon-
teceu sábado e reuniu representantes de 13 municípios, que se revezaram no palco, cativando os espectadores de todas as idades. Iniciativa da Prefeitura 
Municipal, através da Secretaria de Cultura, o festival teve como objetivo, reconhecer e valorizar talentos, bem como estimular a conexão com o mundo 
por meio da dança, conhecer os ritmos e elevar a autoestima dos bailarinos.

A Prefeitura de Quarto 
Centenário, através de par-
ceria com a Secretaria de 
Estado do Trabalho, Quali-
ficação e Renda, realizou na 
última sexta-feira, dia 22, a 
entrega dos certificados às 
participantes do curso de 
costura industrial. Presente 
na solenidade, o prefeito 

Na manhã desta se-
gunda-feira, 25, dando 
início a programação, foi 
realizada uma caminhada 
com a Melhor Idade, onde 
cerca de 120 participantes 
andaram pela Avenida 
João Theotonio, o trajeto 
encerrou na praça muni-
cipal onde foi realizado 
falas com lideranças do 
Município e em seguida 
atividades de ginásticas 
com o professor Danilo 
dos Santos.

Morena Sales: passeata marca 
abertura da Semana do Idoso

O município de Ran-
cho Alegre D’Oeste acaba 
de ser contemplado com 
recursos da ordem de R$ 
310 mil, que segundo o 

Rancho Alegre terá R$ 310 mil para 
construção de garagem para veículos

prefeito Cássio Zanuto, 
serão aplicados em obras 
de construção de uma 
garagem no Pátio de 
Máquinas.

Sorteados receberam as bicicletas do 
‘Pedala Aquece Paraná’ em Janiópolis

O prefeito de Janió-
polis, Ismael Dezanoski, 
entregou na última quin-
ta-feira, as bicicletas 
para os dois sorteados e 

participantes do evento 
‘Pedala Aquece Paraná’, 
que aconteceu no muni-
cípio dia 7 de setembro.

Criado em Goioerê, o Conselho 
Municipal dos Direitos da Mulher
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Criado em Goioerê, o Conselho 
Municipal dos Direitos da Mulher

A Câmara de Vereadores 
de Goioerê, aprovou por una-
nimidade de votos, a criação 
do Conselho Municipal dos 
Direitos da Mulher – CMDM. 

O Conselho irá atuar para 
garantir à mulher goioerense 
a plena cidadania, através de 
elaboração de leis, projetos e 
políticas públicas que promo-

vam a participação da mulher 
na vida econômica, cultural e 
social do município.

O Conselho, será composto 
por 14 membros, dos quais sete 

serão indicados pelo Poder 
Público e os demais virão de 
diversos setores da sociedade. 
Todo trabalho de articulação 
na escolha das mulheres que 
irão participar do órgão, foi 
feito pela Secretaria de Assis-
tência Social.

A secretaria Ivanilda Paza, 
fortemente envolvida na cria-
ção do órgão, acredita que o 
Conselho é um passo impor-
tante para todas as mulheres 
goioerenses. “Sem dúvida, 
uma entidade que vai primar 
pelos direitos das mulheres e 
que nos dará voz e vez na so-
ciedade. Os vereadores estão 
de parabéns pela aprovação”, 
disse.

A vereadora Luci Alvino, 
presidente da Câmara Muni-
cipal, também comemora a 
criação do Conselho e destaca 
o trabalho de todos os envolvi-
dos, que muito se empenharam 
para que a lei fosse aprovada 
rapidamente. “Todos estão 
de parabéns. Estamos dando 
um passo importante para 
valorização e reconhecimento 
da mulher, através dos seus 
direitos”, cita.

Um dos principais objeti-
vos do Conselho é a luta pela 
efetiva inserção da mulher no 
mercado de trabalho, por meio 
de capacitações, oferecimento 
de cursos e oportunidades di-
versas. Além disso, a secretária 
Ivanilda comenta que o com-
bate à violência doméstica, 
problema grave em todo o país, 
também será uma prioridade 
do Conselho. A secretária de Assistência Social, Ivanilda Plaza: projeto dos mais importantes

Diante da intensa onda de 
calor dos últimos dias, os ve-
readores da Câmara Municipal 
de Goioerê estão fazendo um 
apelo para a resolução dos 
problemas relacionados aos 
padrões de energia elétrica nas 
escolas e Centros de Educação 
Infantil, a fim de permitir o 
funcionamento dos aparelhos 
de ar-condicionado.

Na sessão realizada nesta 
segunda-feira (25), o vereador 
Professor ‘Paraíba’ apresentou 
uma indicação, com o apoio 
dos demais parlamentares, so-
licitando que esses problemas 

Vereadores cobram ajustes nos padrões de energia
 elétrica das escolas para uso do ar condicionado 

sejam resolvidos o mais rápido 
possível. Isso visa beneficiar 
centenas de crianças atendi-
das pela Rede Municipal de 
Ensino, proporcionando um 
ambiente mais confortável e 
propício para o aprendizado.

Segundo os vereadores, a 
ampliação dos padrões elétri-
cos permitirá que cerca de 70 
aparelhos de ar condicionado, 
que já estão instalados nas es-
colas há mais de 5 anos, sejam 
colocados em funcionamento. 
“É triste ver os aparelhos de 
ar condicionado instalados 
há tanto tempo enquanto as 

crianças sofrem com o calor 
nas salas de aula”, ressaltou o 
vereador Professor ‘Paraíba’.

A prefeitura de Goioe-
rê já investiu cerca de R$ 
286.766,37 na elaboração 
do projeto de extensões de 
redes de energia, execução 
de extensão de rede, troca de 
transformadores e execução 
de padrões em diversas es-

colas, incluindo a Monteiro 
Lobato, Jardim Primavera, 
Liduina Alves Gondim Pri-
mo, Cecília Meireles, Onive 
dos Santos e Daniel Portela.  
Agora, os vereadores espe-
ram que essas medidas sejam 
efetivamente implementadas 
para garantir o bem-estar das 
crianças durante os períodos 
de calor intenso.

Concessão aquaviária
A Agência Nacional de Transportes Aquaviários (AN-

TAQ) aprovou a realização de consulta pública para obter 
contribuições, subsídios e sugestões para o aprimoramento 
dos estudos para o projeto de concessão do acesso aquaviário 
ao Porto de Paranaguá. Projeto do Governo do Paraná trata 
sobre a concessão do canal de acesso aos Portos de Paranaguá 
e Antonina. Segundo cronograma do governo paranaense, a 
concessão pode estar viabilizada já em 2024.

Saúde e educação
O governador Ratinho Junior (PSD) anunciou o repasse 

de mais de R$ 400 milhões às 399 cidades paranaenses para 
custeio da educação e da saúde. Para a saúde, os recursos 
serão utilizados em duas frentes: para consultas e exames 
especializados e aumento do repasse para o Consórcio Pa-
raná Saúde, responsável pelas compras de medicamentos 
utilizados na atenção básica. Na educação, os recursos são 
para custeio do Programa Estadual do Transporte Escolar.

Produtores nacionais
Três municípios paranaenses aparecem entre os 100 

maiores produtores nacionais: Guarapuava, na 62ª posição, 
com VBP de R$ 1,96 bilhão; Tibagi, em 67º lugar e VBP de 
R$ 1,84 bilhão; e Cascavel, na 93ª posição e VBP de R$ 1,31 
bilhão. As três principais culturas paranaenses – soja, milho 
e trigo – alcançaram um VBP de R$ 39,9 bilhões, R$ 20,4 
bilhões e R$ 5,5 bilhões, respectivamente, no ano passado.

Hidrogênio renovável
O secretário de Estado do Planejamento, Guto Silva, 

apresentou as iniciativas do Paraná na área de produção do 
Hidrogênio Renovável à Secretaria Nacional de Transição 
Energética, do Ministério de Minas e Energia, e à GIZ, 
empresa pública do governo alemão voltada à cooperação 
internacional para o desenvolvimento sustentável. O Paraná 
já conta com uma lei inovadora na área e contratou uma 
consultoria para entregar um planejamento desenhado para 
o setor, que deve começar a ser entregue em novembro.

Há vagas!
O Sistema Nacional de Aprendizagem Industrial (Senai) 

oferece mil vagas de emprego na área da construção, com 
salário que podem chegar a R$ 9 mil. Ação acontece nesta 
terça-feira (26) e quarta-feira (27), ao lado do Terminal da 
Cidade Industrial de Curitiba (CIC), das 9h às 16h. O mutirão 
também divulga e oferta cursos gratuitos de qualificação 
profissional do Senai.

Procurador-geral
O governador Ratinho Júnior nomeou Luciano Borges 

para o cargo de procurador-geral do Estado. A posse está 
marcada para o começo de outubro. A vaga foi aberta após 
a saída da procuradora Letícia Ferreira da Silva, que estava 
no cargo desde 2019, em meados de agosto. Luciano Borges 
era diretor-geral da Casa Civil desde março de 2022.

Marco temporal
A Federação da Agricultura do Estado do Paraná (Faep) 

vê com muita preocupação a decisão do STF em relação à 
regulamentação de dispositivo constitucional que estabelece 
de forma clara o marco temporal para demarcações de terras 
indígenas no Brasil. De acordo com a Faep, essa decisão traz 
enorme insegurança jurídica para os milhares de agricultores 
e pecuaristas do Paraná e do Brasil.
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Festival de Dança foi um grande 
sucesso e superou as expectativas

Com uma programação 
repleta de danças, música 
e expressões artísticas, o 
1º Festival de Danças de 
Goioerê, foi um grande su-
cesso. O evento aconteceu 
sábado e reuniu represen-
tantes de 13 municípios, 
que se revezaram no palco, 
cativando os espectadores 
de todas as idades.

Iniciativa da Prefeitu-
ra Municipal, através da 
Secretaria de Cultura, o 
festival teve como obje-
tivo, reconhecer e valo-
rizar talentos, bem como 

provando que a cultura e 
entretenimento vive uma 
nova realidade em nosso 
município”, finalizou.

PARTICIPANTES: - 
Danças urbanas: Authentic 
Street Dance (Peabiru); 
Danças Folclóricas: Grupo 
Pé Vermelho (Goioerê); 
Jazz Contemporâneo: CIA 
de Dança Impulso (Cru-
zeiro do Oeste); Dança do 
Ventre: Dumtakatá Trupe 
(Toledo); Dança Livre 
Infanto-Juvenil: CIA Im-
pulso (Cruzeiro do Oeste); 
Dança Livre Sênior: CCI 
Maria Bottega (Campina 
da Lagoa); Dança Livre 
Adulto: Goioerê. O festival contou com a participação de grupos de bailarinos de 13 cidades

estimular a conexão com 
o mundo por meio da 
dança, conhecer os ritmos 
e elevar a autoestima dos 
bailarinos.

“Ficamos muito felizes 
com o resultado deste pri-
meiro evento, que graças 
a Deus deu muito certo”, 
diz o secretário de Cultura 
de Goioerê, Dhionata Ma-
cena, agradecendo o apoio 
da administração e partici-
pação dos bailarinos que 
vieram de várias cidades.  
“Fomos surpreendidos 
como o sucesso do evento 

e certamente, essa foi a 
primeira de muitas edições 
que virão”, destaca.

O festival, realizado na 
ACENG, também propor-
cionou uma oportunidade 
única para os participantes 
conhecerem e interagirem 
com outras culturas e tra-
dições. A troca de experi-
ências entre os municípios 
participantes fortaleceu os 
laços culturais e contribuiu 
para a promoção do turismo 
e desenvolvimento regional.

Para o prefeito Betinho 
Lima, o bom resultado já 
conquistado nesta 1ª edi-
ção do festival, representa 
que a cultura do município 
está sendo bem gerida, 

além do foco em atender 
toda a classe cultural da 
cidade. “É uma alegria 
muito grande poder levar 
mais cultura e diversão 
para toda população. A 
secretaria de cultura está 
de parabéns por este ven-
to. Que venha a segunda 
edição”, disse ele.

Betinho cita que a Se-
cretaria de Cultura elabo-
rou um projeto audacioso, 
desafiando os participantes 
a apresentarem um verda-
deiro espetáculo de dança. 
“Eu já está convencido de 
que este foi um dos even-
tos mais bem-sucedidos 
dos últimos tempos. Os 
resultados falam por si, 

Coleta de preventivo, vacinação e pesagem 
do Bolsa Família no dia 30 em todas as UBS

A Secretaria da Saú-
de de Goioerê, agendou 
para o próximo dia 30 de 
setembro, o ‘Dia D’ de 

vacinação, pesagem do 
Bolsa Família e coleta de 
preventivo. Para tanto, to-
das as UBS do município 

A secretária Gabriela Martins está fazendo um 
apelo à comunidade: dia importante para todos

estarão funcionando das 8 
às 17 horas.

Segundo a secretária 
Gabriela Martins, essa é 

uma ótima oportunidade 
para quem têm dificulda-
de de no horário comer-
cial, cuidar da sua saúde. 
“Estaremos ofertando di-
versas ações e esperamos 
contar com a participação 
da população”, comenta 
ela.

A secretária diz sa-
ber das dificuldades das 
pessoas, especialmente 
àqueles que trabalham 
fora de casa, em progra-
mar horários para cuidar 
da sua saúde, sendo o dia 
30, uma data especial para 
se programar e ter acesso 
aos serviços ofertados.

Gabriela diz ainda 
que o evento de saúde do 
próximo dia 30 em Goio-
erê, é um testemunho do 
compromisso da cidade 
em fornecer serviços de 
saúde acessíveis e abran-
gentes à sua população.

Eventou contou com vários tipos de dança, que encantaram o publico presente
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Quarto Centenário entrega certificados
para participantes do curso de costura

A Prefeitura de Quarto 
Centenário, através de par-
ceria com a Secretaria de 
Estado do Trabalho, Quali-
ficação e Renda, realizou na 
última sexta-feira, dia 22, a 
entrega dos certificados às 
participantes do curso de 
costura industrial. 

Presente na solenidade, o 
prefeito Akio Abe disse que 
oportunizar cursos de capa-
citação tem sido um dos tra-
balhos da sua administração, 
pois possibilita a população 
buscar melhor emprego ou 
gerar renda trabalhando por 
conta própria.

“O mercado de trabalho 
é exigente e pede cada vez 
mais qualificação dos pro-
fissionais. Por isso estamos 
empenhados em trazer cursos 
para nosso município, visan-
do oportunizar gratuitamente 

foi aprendido no curso. “To-
das vocês estão capacitadas 
e pronta para o mercado de 

O curso contou com a participação de várias mulheres do município

Sorteados receberam as bicicletas do 
‘Pedala Aquece Paraná’ em Janiópolis

O prefeito de Janiópolis, 
Ismael Dezanoski, entregou 
na última quinta-feira, as bi-
cicletas para os dois sortea-
dos e participantes do evento 
‘Pedala Aquece Paraná’, que 
aconteceu no município dia 
7 de setembro.

Os contemplados por sor-
teio foram a garota Natália 
Farias e o senhor Vítor Dário 
Monteiro. A solenidade de 
entrega aconteceu no Gi-
násio de Esportes Getúlio 
Ohara.

O prefeito Ismael e o 
vice Eides Guedes parti-
ciparam parabenizaram os 
organizadores do evento que 
arrecadou roupas, agasalhos 
e cobertores. Também parti-
ciparam o chefe da Divisão 
de Esportes, José Amâncio 
da Silva, o diretor do Su-

A entrega das bicicletas aconteceu na última quinta-feira em Janiópolis

permercado Coelho João 
Alfredo Leperes, represen-
tando os patrocinadores das 
bicicletas e os funcionários 

da Divisão de Esportes.
As bicicletas foram doa-

das pelas seguintes empre-
sas: Depósito São José, Casa 

Santa Rosa, Josué Auto Pe-
ças e Supermercado Coelho. 
O evento teve a participação 
de mais de 70 ciclistas

trabalho. Que esse certificado 
seja o primeiro passo para o 
sucesso de vocês”, disse.

qualificação aos trabalhado-
res”, comentou ele.

Também presente no 
evento, o chefe do Escritório 
Regional da Secretaria do 
Trabalho, Wander Ercoli, 
disse que o curso  é uma das 

iniciativas desenvolvidas  
com o intuito de valorizar 
ainda mais o talento de quem 
gosta de costurar . “Sem 
dúvida, uma oportunidade 
de qualificação, que muitos 
precisavam para desenvolver 

atividades profissionalmente 
e gerar renda”, citou.

Lucinéia Dias, coordena-
dora de educação do Sena, 
destacou que as participantes 
saem capacitadas, prontas 
para colocar em prática o que 
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Rancho Alegre terá R$ 310 mil para 
construção de garagem para veículos 

O município de Ran-
cho Alegre D’Oeste acaba 
de ser contemplado com 
recursos da ordem de R$ 
310 mil, que segundo o 
prefeito Cássio Zanuto, 
serão aplicados em obras 
de construção de uma 
garagem no Pátio de 
Máquinas.

Os recursos foram 
garantidos pelo deputado 
estadual, Luiz Cláudio 
Romanelli. “Estamos 
felizes por mais esta 
conquista, que é das mais 
importantes para o nosso 
município”, comenta o 
prefeito, agradecendo ao 
deputado Romanelli. O deputado Romaneli, com o prefeito Cássio e vereadores

Morena Sales: passeata marca 
abertura da Semana do Idoso

Na manhã desta 
segunda-fei ra ,  25, 
dando início a pro-
gramação, foi reali-
zada uma caminhada 
com a Melhor Idade, 
onde cerca de 120 
participantes anda-
ram pe la  Avenida 
João Theotonio,  o 
trajeto encerrou na 
praça municipal onde 
foi realizado falas 
com lideranças do 
Município e em se-
guida atividades de 
g i n á s t i c a s  c o m  o 
professor Danilo dos 
Santos.

Esteve presente o 
Presidente da Melhor 

Idade Luiz Sanches, 
Secretário de Admi-
nistração Reginaldo, 
a Secretária de Assis-
tência Social Luana 
Marchezoni, o Vere-
ador Rafael Pastel, 
o Tenente Mazetto 
da Polícia Militar, e 
o Diácono Valdecir, 
que também é mem-
bro da Melhor Idade 
e conduziu uma bela 
oração a todos pre-
sentes.

Nesta terça feira 
26/09 a programação 
con t inua  com um 
grande baile no Cen-
tro de Convivência 
do Idoso às 14 horas.A passeata percorreu a principal avenina da cidade: homenagem aos idosos
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Copacol apresenta metas de investimentos à
 agentes financeiros em celebração de 60 anos

A geração de desenvol-
vimento por meio da co-
operação torna a Copacol 
uma grande referência, 
com posição privilegiada 
nos rankings mais concei-
tuados, como o da Forbes, 
que listou a empresa 
entre as dez maiores do 
agronegócio brasileiro. 
Valores que são reconhe-
cidos pela comunidade e 
também por instituições 
financeiras de todo o País, 
que celebraram os 60 
anos da Cooperativa, em 
Curitiba, durante apresen-
tação sobre o andamento 
dos negócios e os futuros 
investimentos.

Com 8 mil cooperados 
e 16 mil colaboradores, a 
Copacol tem como meta 
faturar R$ 10 bilhões neste 
ano. Essa evolução contí-
nua gera uma verdadeira 
transformação na qualida-
de de vida de produtores 
rurais e demais moradores 
do Oeste, Norte e Sudoeste 
do Paraná, onde a Coope-
rativa está instalada com 
estruturas os negócios em 
grãos, aves, suínos, leite e 
peixes.

Para manter esse ciclo 
de crescimento, a empresa 
já prevê projetos impor-
tantes que garantem a 
geração de oportunidades 
para cooperados e cola-
boradores. “Apresenta-
mos aos nossos agentes 

financeiros, que nos dão 
condições de realizar os 
projetos, os balanços das 
operações e perspectivas 
de investimentos. Com 
seriedade e transparência 
caminhamos todos jun-
tos buscando avanços à 
Cooperativa, que resulta 
em qualidade de vida a 
todos que fazem parte 
do cooperativismo. Essa 
celebração é pelo sucesso 
da Cooperativa, o progres-
so, as oportunidades aos 

cooperados, a geração de 
emprego e os benefícios 
para toda a comunidade”, 
afirma o diretor-presidente 
da Copacol, Valter Pitol.

Primeira a ser funda-
da no Oeste do Estado, 
a Copacol se consagra 
também pelo pioneirismo 
em atividades econômi-
cas importantes, como a 
avicultura, há 41 anos, e 
a piscicultura, há 15 anos, 
proporcionando um futu-
ro melhor aos produtores 

que puderam diversificar 
a renda e manter as novas 
gerações no campo. Essa 
atuação de vanguarda é 
enaltecida pela Ocepar 
(Organização das Coo-
perativas do Estado do 
Paraná). “A Copacol é um 
orgulho para a Ocepar, 
para o cooperativismo 
brasileiro. A Copacol 
é uma referência para 
nós: uma referência em 
planejamento, pois foi 
uma das primeiras coope-

rativas que estruturou as 
metas; é uma referência 
em geração de oportuni-
dades ao ser a primeira a 
começar em produção de 
frangos e de peixes. Quem 
imaginaria que um dia 
comercializaríamos peixe 
aqui e fora do País? Essa 
foi uma ação da Copacol e 
hoje é um sucesso absolu-
to. Por isso, parabenizo o 
diretor-presidente, Valter 
Pitol, e toda a equipe”, 
diz José Roberto Ricken, 

presidente da Ocepar.
Para engrandecer este 

momento e reconhecer a 
notória atuação da Copa-
col, instituições financei-
ras prestaram homenagens 
à Copacol: Caixa Econô-
mica Federal, Bradesco, 
Sicredi Fronteiras PR/SC/
SP, Sicredi Vale do Piquiri 
Abcd PR/SP, Santander, 
BRDE (Banco Regional 
do Desenvolvimento do 
Extremo Sul), e o Banco 
ABC Brasil entregaram 
placas de honra à Coope-
rativa.

RECONHECIMEN-
TO

Confira abaixo as de-
clarações de representan-
tes de instituições finan-
ceiras que estiveram na 
celebração dos 60 anos da 
Copacol:

“Entendo que essa 
transparência seja um 
dos pilares da Coope-
rativa. Essa seriedade é 
valorizada pelo BNDES. 
Temos esse valor em 
comum com a Copacol, 
com quem temos um 
relacionamento de longo 
prazo. Somos parceiros 
em muitos investimentos 
e entendemos que isso vai 
continuar. A Copacol gera 
muito desenvolvimento 
no estado do Paraná, e de-
senvolvimento é sinônimo 
de BNDES”.

14.705 contratos de trabalho em agosto, o melhor resultado já registrado para o mês no 
Paraná e um crescimento de 15,8% em relação ao mesmo período do ano passado
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